

Norbert, cuisinier la journée, gardien de handball le soir

De retour dans le but À 43 ans, Norbert Józsa est sorti de sa retraite sportive pour prêter main-forte à West. La journée, il tient un food truck de spécialités hongroises.



Lángos et gâteaux cheminées font partie des spécialités que proposent Norbert et son épouse. Marie-Lou Dumauthioz

Pierre-Alain Schlosser

Dans son food truck, Norbert Józsa vous sert ses délicieux lángos (galettes hongroises) ou ses gâteaux cheminées, avec sa voix douce et ses yeux bleu azur. Aucun de ses clients de la Riponne ou de l'EPFL ne pourrait imaginer que l'homme qui sert ses spécialités hongroises est un ancien sportif professionnel et même vice-champion du monde de beach-handball.

L'histoire de Norbert est assez dingue. Depuis 2010, il vit en Suisse avec sa femme, Eszter. Débarqué de sa Hongrie natale, le gardien de but était venu renforcer West, alors en LNB. Attaché à notre pays, il s'est parfaitement intégré. Il a appris le français et a cumulé les jobs, dans la boulangerie pour commencer, puis comme responsable des courts du TC Pully, puis comme entraîneur des gardiens de West.

«Le papa de l'équipe»

Il pensait avoir définitivement pris sa retraite sportive, il y a deux ans, mais le président et l'entraîneur de West (Yverdon-Crissier) lui ont fait les yeux doux, cet hiver. Pour répondre aux blessures des gardiens, on lui a demandé s'il ne serait pas d'accord de rempiler. Pour le fun, il accepte la proposition et reprend sa place dans le vestiaire et dans les buts de West. Ça tombe bien, Norbert vient de faire un régime et s'est allégé de 10 kg. «Après le premier entraînement, je me suis senti très fatigué, raconte Norbert Józsa. Mais j'étais heureux de vivre cette expérience. Ma fille peut ainsi me voir jouer et ça, ça me fait vraiment plaisir. Elle sera d'ailleurs à Gossau, samedi lors du dernier match.»

Deuxième de groupe en 1^{re} ligue, West a participé au play-off puis s'est qualifié pour le tour de promotion-relégation



Norbert Józsa disputera son dernier match, samedi à Gossau, sous les yeux de sa fille, Hanna. DR

«Après le premier entraînement, je me suis senti très fatigué. Mais j'étais heureux de vivre cette expérience. Ma fille peut ainsi me voir jouer et ça, ça me fait vraiment plaisir.»

Norbert Józsa

avec un effectif très jeune. En espérant décrocher une place en LNB. «Je me sens un peu comme le papa de l'équipe», rigole Norbert, qui a repris l'entraînement, malgré une épaule récalcitrante.

Sur l'esplanade de l'EPFL, les clients défilent devant le food truck de Norbert. Chez lui, tout est fait à la main. Normal, direz-vous, pour un joueur de handball. Les plats sont prépa-

rés sur place avec des produits frais. On sent la générosité dans les portions, comme Norbert sur un terrain.

Face à Appenzell, il a d'ailleurs sorti le grand jeu, arrêtant 62% des tirs adverses durant la première mi-temps. Une statis-

Carte d'identité

Prénom, nom: Norbert Józsa.

Naissance: le 29 mai 1982 à Ózd (Hongrie).

Domicile: Pully.

État civil: marié à Eszter, et une fille, Hanna (11 ans).

Professions: formation d'ingénieur en économie.

Patron d'un food truck de mets hongrois, responsable des courts du TC Pully, entraîneur des gardiens de West Handball.

Club: West Handball (Yverdon-Crissier).

Parcours: gardien de 1^{re} et de 2^e division à Mezökövesd en Hongrie (pro et semi-pro).

Vice-champion du monde de beach-handball en Turquie.

2010: arrivée à West.

tique folle en handball. Ses performances dans la cage ont permis à West de se qualifier pour le tour de promotion-relégation. «Je pense que c'est une des meilleures statistiques de ma vie, admet le cuisinier gardien. C'est hallucinant. Déjà 40% c'est super pour un gardien, alors 62%...»

Fan de handball dès le plus jeune âge

Lorsqu'il était enfant, Norbert admirait l'équipe de Ózd qui évoluait devant 1500 spectateurs. Il rêvait de devenir pro de handball. «Quand j'étais gamin, ces joueurs étaient mes héros, parce qu'ils remplissaient la salle chaque semaine, se souvient Norbert. Je vivais dans une ville de 35'000 habitants où tout le monde pratiquait le handball. J'ai commencé comme arrière. Malheureusement, je souffrais d'asthme. J'ai dû cesser le sport pendant un an et quand je suis revenu, mon coach m'a proposé d'aller au but. J'avais 11 ans. Et finalement, ça me fait énormément plaisir. Si bien qu'à l'âge de 16 ans j'ai joué en Ligue B.»

Terminer avec une promotion en LNB avec West aurait bouclé la boucle. «Même si on ne monte pas, nous pouvons être fiers de notre saison, affirme-t-il. L'équipe est très jeune et nous avons évolué contre des formations plus expérimentées. Même pour moi, c'était compliqué de jouer un mercredi soir à 20 h 30 après le boulot. Aucun de nous n'est professionnel. Donc, tu bosses toute la journée, tu te dépêches d'être là et après, tu disputes un match décisif. Ce n'est pas évident.»

Qu'importe, samedi à Gossau, West traversera la Suisse pour un ultime match cette saison. Ce sera aussi la dernière rencontre de la carrière de Norbert Józsa. Des moments qui seront assurément chargés en émotions.

Camille Rast présente aux Panathlon Family Games

Ce week-end à Lausanne Dimanche, la skieuse, médaille d'or des Mondiaux de Saalbach, va inspirer les jeunes à bouger.

Camille Rast avait été magnifique sur les pistes de Saalbach. On se souvient encore de sa 2^e manche qui l'a propulsée sur la plus haute marche du podium. Ce jour-là, la Valaisanne de 25 ans avait devancé Wendy Holdener dans le slalom mondial pour un doublé suisse mémorable.

Trois mois plus tard, la slalomeuse de Vétroz sera la vedette des Panathlon Family Games. Cet événement va permettre aux enfants et à leurs parents de découvrir 46 disciplines aussi variées que l'escalade, le kayak, le vélo trial, le pickleball ou le baseball. Les initiations se dérouleront à Vidy, aux pyramides de Vidy, au stade Pierre-de-Coubertin et à l'espace Fair-play.

Initiations de la golfeuse Chiara Tamburlini

En compagnie de la golfeuse saint-galloise Chiara Tamburlini, nouvelle N°1 helvétique et classée parmi les 70 meilleures du monde, elle tentera d'inspirer la nouvelle génération à pratiquer une activité physique. Des séances de balle lobée seront organisées dimanche avec la gol-

feuse, dès 10 h 30, et une séance de dédicace avec les deux jeunes femmes aura lieu à 15 h le même jour.

Les personnes souhaitant participer à la journée d'initiation de dimanche peuvent s'inscrire gratuitement directement sur place. Cette année, des sports inédits sont au programme: l'art du maniement du katana, la lutte suisse, le trial et le triathlon. L'athlétisme, la voile (bateau et Optimist) et le curling font leur retour. Les activités d'une durée de trente minutes encadrées par des moniteurs bienveillants sont prévues de 9 h à 17 h (sans interruption).

Contre la sédentarité des jeunes

L'objectif des Panathlon Family Games est de permettre aux enfants et adolescents de trouver une activité sportive qui leur convient, ainsi qu'un club pour la pratiquer. Plusieurs milliers de participants s'inscrivent chaque année à cet événement qui permet aussi de lutter contre la sédentarité chez les jeunes.

Pierre-Alain Schlosser



Trois mois après son triomphe en slalom à Saalbach, Camille Rast sera la vedette des Panathlon Family Games. Getty Images

L'ASF inflige une triple sanction à Taulant Xhaka

Football Taulant Xhaka s'est vu infliger par la commission de discipline de l'ASF une amende de 7500 francs ainsi que 18 heures de travaux d'intérêt général après ses dérapages lors des célébrations du titre de champion du FC Bâle le week-end dernier. Le club doit en outre encore prononcer sa propre sanction. Les heures de travail d'intérêt général devront être effectuées en lien avec le football, «à titre de compensation pour l'image négative donnée en public par le joueur», indique l'ASF. Taulant Xhaka, qui arrête sa carrière, a aussi été condamné à un match de suspension. L'international albanais de 34 ans avait allumé un engin pyrotechnique et proféré des insultes et des propos haineux contre le FC Zurich et GC lors de la fête suivant l'obtention du titre de son équipe dimanche dernier en ville de Bâle. Il a ensuite présenté ses excuses sur le site du club. (ATS)

Dominic Stricker invité au Geneva Open

Tennis Dominic Stricker (ATP 258) disputera le Geneva Open, qui démarre dimanche sur la terre battue du Parc des Eaux-Vives. Le Bernois a hérité d'une invitation, tout comme le Français Arthur Cazaux (ATP 116) et le Serbe Dusan Lajovic (ATP 131). Star annoncée du tournoi, Novak Djokovic (ATP 6) n'a finalement pas besoin de la «wild card» que lui avaient délivrée les organisateurs. L'homme aux 24 titres majeurs bénéficie d'un point de règlement des tournois ATP 250 qui permet à un joueur de s'inscrire jusqu'au jeudi précédant le tournoi, à condition que son classement l'autorise à figurer dans l'Entry List publiée quatre semaines auparavant. En quête de confiance, Stricker revient au Geneva Open quatre ans après y avoir décroché son premier succès sur le circuit principal. Le gaucher bernois avait même atteint les quarts de finale. (ATS)